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С ПЛЕНУМА ГК КПСС
состоялся пленумГК КПСС, на котором был рас

смотрен вопрос о выдвижении
кандидатов в народные депутаты
РСФСР и Московский областной
Совет от городской партийной ор
ганизации.

Пленум выдвинул кандидатом в
народные депутаты РСФСР по

Талдомскому территориальному
избирательному округу № 98 А. И.
Саушкина, второго секретаря ГК
КПСС; по избирательному округу
№ 56 по выборам народного де
путата Московского областного
Совета — А. И. Лебедева, предсе
дателя исполкома Дубненского го
родского Совета народных делу-
татов.

РЕШИЛО БОЛЬШИНСТВО
'15 декабря состоялась конфе

ренция трудового коллектива за
вода по выдвижению кандидата в
народные депутаты РСФСР,

Итоги голосования, очевидно,
известны всем, Ни одна из назван
ных в подразделениях кандидатур,
назову их имена; С. Копылоз,
А, Бовин, А. Саушкин, Л. Пияше-
ва, С. Иванов, А. Павлов, А, Боб
ров, А. Правенький и В. Старков,
— кандидатом в депутаты избрана
не была.

Кандидатом в депутаты от наше
го завода стал «не наш» человек,
т. е. человек не только не ра-
ботаю1Ций на нашем предприятии,
но и, практически, никому не зна
комый здесь.

Почему это стало возможным?
Несовершенство процедуры вы
движения? Наверное. Несовершен
ство предложенных кандидатов?
Возможно. Но, думаю, не только
это. Вмешалась жизнь. Сегодня
она дик-^ует нам условия игры. И
именно/она оказывается самым
то1;тим'политиком.

" Всего год-два назад мы и не
смели мечтать о том, чтобы на
собраниях, подобных нашему,
э(зучали хулительные речи в адрес
аппаратчика или представителя ад
министрации завода. Это там, на
съезде, пожалуйста. А здесь нель
зя, все «свои». Теперь это стано
вится нормой. И дело совсем не в
занимаемых постах, а в правде, в
возможности ее высказать, вооб
ще в возможности диалога, а не
монолога, как раньше, Ну разве
не правда, например, что, занимая
четырнадцать лет пост заместите
ля директора по материально-фи
нансовым вопросам, А. Правенький
не может не быть ответственным
за пущенные на ветер тысячи на
родных, а значит наших с вами,
денег, «вложенных» в подсобное
хозяйство и в другие несостояв
шиеся объекты. Такой вопрос был
задан ему делегатами. И, конеч
но, не ту банальную, набившую
оскомину отговорку рассчитывали

услышать избиратели, которая
прозвучала: «Я же это не финан
сирую, товарищи...».

Правды и полной ясности хоте
ли делегаты и тогда, когда выяс
нилось, что А. Саушкин уже вы
двинут кандидатом в депутаты
РСФСР только что прошедшим
пленумом ГК КПСС, Малейшая не
досказанность, малейшая фальшь,
и зал чутко реагирует лесом рук.
И ничего здесь не сделаешь. Наш
главный де^^)ицит — дефицит прав
ды.

Одной из причин того, что итог
конференции стал таким, каким
он стал, — это самоотводы тех,
кто несомненно в честной борь
бе смог бы завоевать симпатии
большинства. Просьбу о самоот
воде попросили удовлетворить
С. Копылов, А. Бобров, С. Иванов,
А. Павлов. Основная причина —
большая занятость или желание
баллотироваться в областной, го
родской Советы. Начальник отде
ла 27 С. Иванов сказал, например,
что на своей работе он занят
больше, чем первый секретарь
ГК КПСС, Правда, от выдвижения
а область он не отказался. «Эта
шапка по мне», решил он.

Ну и несколько слов о самом
Маркове. Его кандидатура была
предложена неожиданно, на са
мой конференции. • Неожиданно
для нас, сам же Сергей, чувстзу-
ется. хорошо подготовился к
этой брьбе. Он оказался единст
венным, кто имел четко разрабо
танную программу. С. Марков с
отличием окончил философским
факультет МГУ, некоторое время
преподавал в МИРЭД. Сейчас его
пригласили на преподавательскую
работу в МГУ. Кандидат в члены
КПСС. Член политклуба «Демокра
тическая перестройка». Его про
грамму мы опубликуем в ближай
шем номере нашей газеты. Итак,
С. Марков — наш кандидат в на
родные депутаты РСФСР по тер
риториальному округу № 98. -

О. ЧЕРКУНОВА.

Дневник соревнования
Подведены-итоги социалистиче

ского соревнования цехов и отде
лов за первую декаду декабря.

В первой группе цеков первое
'^есто присуждено коллективу це-

N° 8, на втором месте коллек
тив цеха № 2, отмечена хорошая
робота коллектива цеха № 16,

На имевшие место упущения в
работе указано коллективу цеха

(срыв сроков сдачи иэде-

„ 9''"'^®'^ена неудовлетворительная
ота коллектива цеха N9 105

(прогул),
место во второй группе

XQ "^суждено коллективу це-
лeктu^ втором месте кол-щдд ® Ng 1, отмечена хоро-

Отм^ коллектива цеха №41.®чена неудовлетворитель

ная работа коллективов цехов
№ 11 (срыв сроков сдачи дета
лей) 42 (срыв сроков сдачи дета-
пей' перепутанный материал на
детали), БТК-42 (перепутанный ма
териал на детали),

В третьей группе цехов лидиру
ет коллектив цеха № 14, второе
место поделили между

==:■=;.= £
отделам.

держка документации).

♦ НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

ВЫДВИНУТЫ КАНДИДАТАМИ
От трудовых коллективов маши

ностроительного завода выдвину
ты кандидатами в народные депу
таты городского Совета (по дан
ным на 19 декабря 1989 года):

Л. И. Доцеико, техник-испыта
тель цеха № 16, — выдвинута кол
лективом цеха N9 16, избиратель
ный округ № 2.

М. Ф, Петуиина, инженер-испы
татель цеха № 16, — выдвинута
коллективом цеха № 16, избира-
-ельный округ № 41.

Л. В, Фролов, инженер цеха № 9,
— выдвинут коллективом цеха N9
9, избирательный округ № 25.

А. М. Дунаев, заместитель сек
ретаря парткома, — выдвинут кол
лективом цеха N9 9, избиратель
ный округ № 47.

Г. К. Борисов, председатель-
профкома завода, — выдвинут
коллективол\ цеха N9 9, избира
тельный округ № 16.

О. А. Комаров, инженер цеха
N9 9, — выдвинут коллективом це
ха N9 9, избирательный округ
№ 2.

Л. В. Германов, заместитель на
чальника ПЗ-1, — выдвинут ПЗ-1,
избирательный округ № 16.

A. И. Чудинов, инженер ПЗ-1. —
выдвинут ПЗ-1, избирательный ок
руг № 10.

B. Н. Михайлов, заместитель~на-
чальника цеха N9 9, — выдвинут
ПЗ-1, избирательный округ № 13.

А. В. Рощин, инженер цеха N9
22, — выдвинут цехом № 22, изби
рательный округ № 30.

А. И, Саушкин, второй секретарь
ГК КПСС, — выдвинут цехом №
15, избирательный округ № 46.

C. Д. Собакин, заместитель сек
ретаря парткома, — выдвинут це-
•юм № 15, избирательный округ
№ 31.

A. Г. Бобров, секретарь партко
ма завода, — выдвинут цехом №
8, избирательный округ № 26,

Н. Н. Давыдов, электромонтаж
ник цеха № 8, — выдвинут цехом
N9 8, избирательный округ № 7.

B, А. Корягин, электромонтаж
ник цеха № 8, — выдвинут цехом
N9 8, избирательный округ № 18.

Ю. В. Алексеев, заместитель на
чальника цеха N9 13, — выдвинут
цехом № 13, избирательный округ
№ 34.

Т. А. Дементьева, инженер-тех
нолог цеха № 13, — выдвинута це
хом № 13, избирательный округ
№ 23.

Е. А. Игнатенко, инженер ОТиЗ,
— выдвинута цехом N9 13, избира
тельный округ № 15.

-В. В. Шарылин, фрезеровщик це
ха № 18, — выдвинут цехом №
18, избирательный округ № 32.

Ю. Н. Исаков, начальник конст
рукторского бюро, — выдвинут
отделом 66, избирательный округ
№ 36.

С. А. Юзефов, заместитель на
чальника цеха № 4, — выдвинут
отделом 68, цехом № 4, избира
тельный округ N9 33.

В. Н. Мишок, инженер-консгрук-
тор, — выдвинут отделом fS, из
бирательный округ № 7.

М. М. Яворский, инженер-конст
руктор — выдвинут отделом 68,
избирательный округ N9 26.

Р. С, Заккнян, мастер цеха N9 4,
—выдвинут цехом № 4, избира

тельный округ № 41.

В. А. Быстрое, расточник цеха
№ 20, — выдвинут цехом № 20,
избирательньгй округ № 13.

Ю. П. Новиков, заместитель ди
ректора по кадрам, — выдвинут
цехом № 20, избирательный oicp/t
№ 20.

А. Н. Гогин,' председатель пар
тийной комиссии ГК КПСС, — выд
винут цехом № 20, избирательный
округ N9 42.

A. Д. Колбин, токарь цеха № 20,
— выдвинут цехом N9 20, избира
тельный округ № 25.

B. П. Бадаева, начальник ПДБ це
ха № 20, — выдвинута цехом №
20, избирательный округ № 14.

А. В. Романов, инженер-конст
руктор отдела 27, — выдвинут от
делом 27, избирательный округ
№ 21.

Выдвинуты кандидатами в народ
ные депутаты областного Совета
от трудовых коллективов машино
строительного завода:

М. М, Яворский, инженер-кон

структор отдела 68, — выдвинут
цехом № 16, избирательный ок
руг № 54.

Ю. М. Терновых, начальник цеха
№ 4, — выдвинут цехом № 9, из
бирательный округ № 55.

А. Г. Бобров, секретарь партко
ма завода, — выдвинут ПЗ-1, це
хом № 13, избирательный округ
№ 55.

С, Д. Иванов, начальник отдела
27, — выдвинут отделом 68, цеха
ми Ng 4, 20, отделом 2"', избира
тельный округ N9 55.

A. А. Павлов, заместитель пред
седателя исполкома. — выдвинут
цехом N9 20. избирательный Округ
№ 54.

Выдвинуты кандидатами в народ
ные депутаты РСФСР по Щелков
скому национально-территориаль
ному округу № 11 Московской об.
ласти:

B. И. Воротников, председатель
Верховного Совета РСФСР, — вы
двинут коллективом завода «Тех-
ноприбор» Талдомского района.

Н. Н. Трошкин, начальник 2-го
управления МВД СССР, выдвинут
рядом предприятий Щелковского
пайона.

Л. Н. Котов, военнослужащий,
— выдвинут военной частью, Щел
ковский район.

И. С. Мякишев, председатель
Пушкинского городского Совета
ветеранов, — выдвинут пленумом
Совета ветеранов, г. Пушкино.

И. Е. Клочков, заместитель пред
седателя ВЦСПС, — выдвинут уп
равлением Мособлстроймеханиза
ции, г, Электросталь.

Выдвинуты кандидатами в на
родные депутаты РСФСР по Тал
домскому территориальному окру
гу № 98 Московской области:

И. В. Парамонов, директор сов
хоза «Доброволец», — выдвинут
коллективом совхоза «Доброво
лец».

А. В. Васюренко, главный врач
МСЧ-166, — выдвинут коллективом
МСЧ-166.

А. И. Саушкмн, второй секретарь
ГК КПСС, — выдвинут Пленумом
ГК КПСС.

Итоги опроса общественного мнения
и декабря заводской Совет со-

Д:'4^»твия выборам народных депу-
та- 3 местных Советов и РСФСР
пр'оаел опрос общественного мне
ния. По рабочему телефону работ
никам завода был задан вопрос:
«Кто конкретно, по Вашему мне
нию, может быть кандидатом а на
родные депутаты?»

В течение двух часов было оп
рошено 252 абонента, 185 из них
ответили на поставленный вопрос.

Возможными кандидатами о Со
вет народных депутатов названы:

в городской Совет — Е. А. Иг
натенко (9 ответов). А. И. Сауш
кин (9 ответов), А. Г. Бобров (6 от
ветов), Ю. П. Новиков (4 ответа),
д. В. Фролов (4 ответа), С. А. Юзе
фов (4 ответа), Е. А. Шувиков (4
ответа), С. Д. Иванов (3 ответа),
С И Копылов (3 ответа), С. А. Ко
маров (3 ответа), М. М. ЯворскийГг ответа), С. Д. Собакин (2 отве
та), А. А. Павлов (2 отпета);

в областной Совет - С.Д.Ива

нов (30 ответов), А. Г. Бобров (10
ответов), Е. А. Шувиков (5 отве
тов), А. И. Саушкин (5 ответов),
С. И. Копьшов (3 ответа), М. М.
Яворский (3 ответа), Ю. М. Терно
вых (2 ответа), А. И. Лебедев (2
ответа), Ю. П. Новиков (2 ответа);

в  республиканский Совет
А. И. Саушкин (17 ответов), Л. И.
Пияшева (14 ответов), А. Г. Бобров
(10 ответов), А. Е. Бовин (6 отве-
тов), С. И. Копылов (4 ответа), 8. А.
Старков (4 ответа), А. Я. Правень
кий (3 ответа), Ю. П. Новиков (2
ответа), Ю. Д. Никитский (2 отве
та);

ка1ндидатами на пост председа
теля городского Совета — А. И.
Лебедев (10 ответов), А. И. Сауш
кин (5 ответов), Е. А. Шувиков (4
ответа), А. Г. Бобров (4 ответа),
А. А. Павлов (32 ответа), С. Д.
Иванов (2 ответа);

председателя исполкома город
ского Совета — А. И. Лебедев (9
ответов), А. И. Саушкин (9 отве

тов), Е. А. Шувиков (4 ответа),
А. А. Павлов (3 ответа).

Ряд фамилий опущен, так как
они были названы лишь одним
абонентом.

Все эти фамилии прозвучали в
предложениях на выдвижение кан
дидатами и были опубликованы на
первой полосе газеты «Вперед»
(№ 46, 7 декабря 1989 года).

26 абонентов ответили: «Не
знаю, не думал»; 7 — «Мне все
равно, у меня нет интереса», 4 —
«Не верю в справедливость, в воз
можность изменений».

Организационное бюро завод
ского Совета содействия выборам
выражает благодарность работни
кам цехов Ns 8, 16, отдела 66 за
большую помощь, оказанную в пе
риод подготовки и проведения оп
роса.

С. СОБАКИН,
заместитель секретаря парткома,

член бюро заводского Совета
содействия выборам.



2 «ВПЕРЕД»

23 ноября состоялось заседание
партийного комитета, на котором
производилась проверка исполне
ния мероприятий за 1988 год по
критическим выступлениям комму"
нистов. В частности, рассматривал
ся пункт 61 по повышению степе
ни механизации производства то
варов народного потребления до
79 процентов. Хотя этот пункт и
выполнен, но произошел большой
и полезный разговор о дальней
шем повышении уровня механиза
ции на заводе, Вскрыт ряд важ
нейших причин, тормозящих ре
шение этого вопроса Несмотря
на неоднократные выступления на
партийных конференциях, партко
мах и партхозактивах о важности
наращивания производственных
мощностей и конструкторского
состава отдела N® 27 и участка 7,
тем не менее за последнее время
(10—15 лет) численность конструк
торов не выросла в отделе № 27,
а  количество производственных
рабочих даже уменьшилось за
последние 5 лет почти вдвое (ра
ботали 52 человека, сейчас — 28.

Большим тормозом в деле соз
дания и .внедрения новой техники
в НТП является также (вследствие
реорганизации) раздробленность
технологов между тремя служба
ми: в цехе № 105, отделе № 40 и
у заместителя главного инженера
по ТНП. Как результат — сниже
ние как количества, так и качества
разработки технологий на совре
менном уровне и технологичес
ких заданий для конструкторской
разработки средств механизации
и автоматизации.

Особенно большие нарекания
вызывает материально-техничес
кое снабжение, которое осущест
вляется по двум направлениям:
при отделе технического снабже
ния на материалы и подшипники,
и через отдел оборудования на
оборудование и комплектующие
изделия (станции, электродвигате
ли, пусковая аппаратура, клапаны,
радиотехнические изделия, в том
числе микросхемы и многое дру
гое).

К сожалению, в последнее вре
мя в этих службах произошло су
щественное численное уменьше
ние состава, Это сказалось и на

Спицы в колесе
материально-техническом обеспе
чении участка N2 7, а следова
тельно, и на сроках окончания из
готовления конструкций. Вместо
двух-трех месяцев, из-за задерж
ки поставки комплектующих и ма
териалов, конструкции изготавли
ваются по году и более.

Особую тревогу вызывает ра
бота отдела оборудования, так
как в сегодняшней обстановке ста
ло очень трудно что-либо достать
в оперативном порядке. Более
того, произошло уменьшение чис
ленности отдела, к тому же этот
отдел загружен не свойственными
отделу оборудования работами —
комплектацией изделия «АРИС».
Естественно, в отделе оборудова
ния возникли большие трудности
в работе, и они своей прямой обя
занностью — снабжением обору
дованием и другими изделиями, в
том числе участок № 7, — пере
стали заниматься, Их понять мо
жно, но интересы завода, особен
но производство товаров народ
ного потребления, из-за этого
сильно страдают.

На сегодня в производстве на
участке № 7 находится ряд инте
ресных конструкций, которые
крайне необходимы цеху № 105,
это:

Робототехнический участок Hs 1
РТУ-1 (AMI 468). Авторы — И. В.
Клоков (механическая часть про
екта), Сафиуллин (электричес
кая и электронная часть), в свя
зи с увольнением последнего ра
боты ведет Ю. В. Тележников.

Это оригинальный в конструк
торском плане участок, в котором
предусмотрено выполнение ряда
технологических операций — ав
томатическая загрузка, гибка, про
бивка, передача роботом заготов
ки с одной рабочей операции на
другую, гибка в другом направ
лении и складирование готовой
детали также роботом. Цикл ра
боты участка высокий — 4 детали
за 1 минуту, и при его внедрении
представляется возможным высво

бодить 3—5 рабочих. В настоящее
время по первой половине этого
цикла работы на участке № 7
практически завершены, и он ус
танавливается в цехе № 105 для
доводки в рабочем технологичес
ком потоке непосредственно в це
хе, а вторую половину РТУ-1
желательно закончить в декабре
или, в крайнем случае, в январе.
Дело важнейшее, и надо сосредо
точить на нем внимание отдела
№ 27 и участка № 7 и быстрее
завершить работы по РТУ-1.

Оригинальной конструкцией яв
ляется автомат робототехническая
пиния РТЛ-5 (АМ1456) для изго
товления ручки. Авторь: — Н. В.
Клоков, Ю. К, Егоров. В этой ли
нии предусмотрена гибка ручки в
трех направлениях, плющение и
пробивка крепежных отверстий.
Линия находится на пусконала-
дочных работах. Хотелось бы ус
корить их выполнение, чтобы уже
в этом году сдать ее в цех № 105.

Роторный автомат АМ1459 для
проточки осей, автор И. Б. Кирь
янов, также находится на отладоч
ных работах. Автомат крайне не
обходим цеху № 105. Его надо
обязательно сдать в этом году (он
в плане министерства).

Сложной конструкцией в техно
логическом и конструктивном пла
не является также линия изготов
ления корзинкИ АМ1393, автор —
Е. М. Кутыркин. Много узлов уже
выполнено в металле, но всю ли
нию завершить не представляется
возможным из-за задержки в раз
работке документации на ряд уз
лов, надо оказать автору в отде
ле № 27 всемерную помощь в
разработке и выпуске необходи
мых чертежей, с тем, чтобы в
кратчайшие сроки завершить ра
боты по этой линии.

Также в разработке на участке
№ 7 находится многошпиндель
ный сверлильный автомат АМ1483,
автор — Н, Б. Кирьянов (по уточ
ненной документации — модер
низированный вариант). К сожале

нию, недостает трех электродви-

.ателай 4А63 к=т 1^5°°Об/мин), и тормоза ТКТ-Ши,^^к
рые неизвестно когда
дел оборудования.

Из-за подшипников 362U2 '
участок № 7 не может сдать ^ ав
ГоГат. для «ерлоакй заялапок
(автор — Сахаров). а „инияL сборку "-°АИТСя такж^ линия
штамповки днищ АМ1464 а Р
_ Кутыркин. Цеху № 18 необхо
димо изготовить 9 детален (гиль
зы, штоки и др.)-

Как видим, участок № 7 пере
гружен разными, крайне необхо
димыми, почти готовыми конст
рукциями механизации и автома
тизации и не может их сдать не
по своей вине: конструктивные до
работки, пусконаладочные рабо
ты, неукомплектованность. Надо
всем задействованным службам и
специалистам в кратчайшие сроки
решить все вопросы и дать воз
можность участку № 7 сдать край
не необходимые производству
средства механизации труда в цех
№105 и другие цехи. А для этого
требуется:

— довести в отделе № 27' чис
ленность конструкторов-механи
ков, электриков-электронщиков до
40-50 человек, для массовой разра
ботки средств механизации и ав
томатизации и исключения участия
человека в технологических про
цессах в производстве ТНП. Из
вестно, что хороший конструктор
своей разработкой за год может
высвободить 4-5 и более человек;

— укрепить технологическую
службу на ТИП квалифицирован
ными технологами, специалистами
по применению средств автомати
зации и механизации;

довести количество рабочих,
имею:цих высокую квалификацию,
на участке N2 7 до 60-70 человек;

— создать при отделе N2 27 или
участке № 7 группу из 5-6 чело
век, квалифицированных специа
листов, — наладчиков-инженеров
и рабочих, — которые бы дово
дили конструкции до нормально
го рабочего состояния,"
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Возникла также необходимость
развития производственных „„q.
щадей участка № 7 (по опыту дру
гих предприятий) для организации
лаборатории наладки и доведения
конструкции до рабочего состоя
ния. На сегодня уже остро ощу.
щается необходимость в таком
участке.

Все перечисленные выше конст^
рукции робототехнических линий
и  участков являются механиза
цией и азтоматизацией вьгсокой
категории сложности, которой на
нашем заводе еще никогда не
приходилось изготавливать, и д^я
их изготовления требуется совре-
манное высокоточное оборудова-
ние. К сожалению, и в этом воп
росе участок N2 7 находится на
правах пасынка. Прежде всего но
вое современное оборудование
поступает в цехи основного про
изводства и цехи подготовки про
изводства, а уж что останется —
поступает на участок № 7. Так по
следний (по времени поступления)
станок был выделен участку еще
в  1981 году. Необходимо пере
смотреть такое положение и
укомплектовать участок № 7 сов
ременным, высокоточным обору
дованием.

И последнее, на участке № 7
выполняются очень сложные ра-
боты, а уровень зарплаты ниже,
чем во многих других цехах. Это
снижает привлекательность работы
на этом участке для квалифи-^рс-
ванных специалистов, более
они, получив высокую квалифи!^
цию, стремятся уйти в другие под
разделения завода, туда, где есть
возможность заработать больше.
Сейчас на участке № 7 работают
в большинстве своем энтузиасты
этого дела, спасибо им, но нужно
и пополнение цеха молодежью, и
в ближайшее время. Задач мно
го, и очень нужных заводу, кото
рые не терпят отлагательства. Но
вая техника — это в нынешнее

время главнейшее в техническом
прогрессе, и ее надо делать и
внедрять в производство в широ
ком плане.

П. МИХАЙЛУЦД,
заместитель

главного инженера.

XV.IIj Московская областная меж
союзная конференция профсою
зов- проводилась в преддверии
выборов в республиканский и ме
стные Советы народных депута
тов.

В центре внимания МОСПС,
профсоюзных организаций нахо
дились вопросы зарплаты и мате
риального стимулирования, состоя
ние условий и охраны труда, во
просы занятости, ценообразова
ния, социальной и правовой защи
ты трудящихся, обеспеченности
жильем, медицинским и бытовым
обслуживанием. Осуществлялись
меры, направленные на демокра
тизацию профсоюзной жизни, рас
ширение прав, повышение само
деятельности первичных органи
заций.

Организационная работа
и самоуправление

Общая численность работающих
п отраслях народного хозяйства и
учащихся учебных заведений, вхо
дящих в профобслуживание облает
ного совета профсоюзов, состав
ляет 2745 тысяч человек, из них
членов профсоюзов — 99,6 про
цента.

В структуру Московской област
ной организации профсоюзов вхо
дит 26 областньгх организаций от
раслевых профсоюзов.

МОСПС, комитеты профсоюзов
стали больше уделять внимания
совершенствованию подбора, рас
становки и воспитанию профсоюз
ных кадров и актива. В отчетно-
выборных .кампаниях последних
лет в первичных организациях про
шли практическую проверку пре
дусмотренные Уставом профсою
зов новые демократические фор
мы выборов профорганов и их ру
ководителей. Во многих случаях
проводилось предварительное об
суждение намечаемых для выдви
жения кандидатур в коллективах
по месту их работы, выборы пря
мым голосованием председателей
комитетов и бюро непосредствен
но на собраниях, из нескольких
кандидатов. Качественный состав
выборных профсоюзных органов

в настоящее время практически
повсеместно соответствует соци
альному составу профсоюзных ор
ганизаций.

Производственно-экономическая
и правовая работа

В соответствии с новыми усло
виями общественного развития со
вет профсоюзов переориентиро-"
вал свою деятельность в социаль
но-экономической сфере, скон
центрировал внимание на защите
экономических прав и интересов
трудящихся.

Обобщался и распространялся
опыт работь: профсоюзных орга
низаций области в условиях ново
го экономического механизма, ока
зывалось содействие трудовым
коллективам в решении конфликт
ных ситуаций. При вмешательстве
совета профсоюзов во многих слу
чаях были устранены нарушения
в оплате труда и премировании,
необоснованном снижении разря
дов и повышении норм выработ
ки. Рассмотрено более 1000 писем
и заявлений трудящихся, 30 про
центов вопросов решены положи
тельно.

Постоянно изучалась практика
экономического обучения на пред
приятиях и организациях. В по
мощь организаторам учебы были
подготовлены рекомендации по
аттестации пропагандистов и пас
портизации учебной базы, методи
ческие указания по проведению
итоговых занятий в школах соци
алистического хозяйствования. Для

профработников, пропагандистов
проводились консультации, «круг
лые столы» по перестройке эко
номической учебы.

В  1989 году прошли обучение
708 769 человек в 27 353 школах
социалистического хозяйствова
ния, 179 тысяч ИТР и служащих в
производственно - экономических
семинарах. Кроме того, действо
вало 195 университетов технико-
экономических знаний.

С целью обеспечения преиму
щественного развития социальной

сферы совет профсоюзов на засе
дании президиума рассмотрел во
прос о проекте плана экономиче
ского и социального развития Мо
сковской области не 1990 год, пред
ложения и замечания направлены

в Московский областной Совет
народных депутатов, в частнвсти,
по определению прироста продук
ции группы Б, увеличению стро
ительства жилой площади за счет
кооперативного и индивидуально
го строительства, увеличению стро
ительства объектов социального
назначения, улучшению использо
вания капитальных вложений на
охрану окружающей среды.

Охрана труда работающих
Советом профсоюзов решались

проблемы обеспечения безопас
ности на производстве, улучшения
условий труда и быта, исходя из
исключительной значимости этих
вопросов в решении социально-
экономических задач.

Осуществлялся контроль за вы
полнением мероприятий пятилет
них комплексных планов, коллек
тивных договоров, целевой комп
лексной программы «Производст
венный быт». Оказана практичес
кая помощь предприятиям 8 рай
онов. Были взяты под особый конт
роль 100 предприятий с высоким
уровнем травматизма и неблаго
приятными санитарно-гигиениче
скими условиями. Усилена ведом
ственная служба контроля.

За три года на 7,3 тысяч сокра
тилась численность работающих,
занятых тяжелым физическим тру
дом, в том числе 2000 женщин, и
привидено в соответствие с нор
мами 95 тысяч рабочих мест. Сни
жена запыленность и загазован

ность воздушной среды на рабо
чих местах 36 тысячам работаю
щих, шум и вибрация — 20,4 ты-
сячам.

В результате проделанной ра
боты производственный травма
тизм в области за'2,5 года снижен
на 7,5 процента, а с летальным
исходом — на 30 процентов. 74

♦ ПРОФСОЮЗИ.ЛЯ

в ЦЕНТРЕ
процента промышленных пред
приятий и организаций в настоя
щее время работает без травм и
аварий.

Совет профсоюзов . особое вни
мание уделял содействию реше
ния проблем трудящихся, ответам
на их Bonpocbt. Из 220 заявлений,
поступивших в отдел охраны тру
да, 87 решены положительно, 28
— оказана консультация.

Однако несмотря на то, что за
2,5 года достигнуты определенные
результаты, техническая инспек
ция не проявляла достаточной тре
бовательности в решении вопро
сов улучшения условий труда. Око
ло 140 тысяч человек продолжа.
ют трудиться в условиях повышен
ной запыленности и загазованно
сти, шума и вибрации. Более 3
тысяч женщин заняты тяжелым
физическим трудом, и в первую
очередь в таких отраслях, как хи
мическая и нефтехимическая про
мышленность, сельхозмашино
строение, агропром, промстрой-
материалы.

Практика работы юридической
службы МОСПС свидетельствует
что реалии сегодняшнего дня тре
буют от законодателя пересмотра
в сторону улучшения социальной
и правовой защищенности работа
ющих уже в ближайшее время
всего законодательства о труде и
в частности, законодательства о
труде женщин, многие нормы ко
торого не обеспечиваются эконо
мическими условиями и на прак
тике не применяются. Требуют за
конодательного усиления гарантий
права на труд, улучшения исполь
зования трудовых ресурсов, рас
ширения прав и повышения ответ
ственности предприятий в этом де
ле и т. д. Настало время пересмот
реть вопрос о необходимости Пе
речней № 1 и 2 категорий работ
ников, трудовые споры которых

рассматриваются а порядке под
чиненности, как противоречащие'
Конституции СССР, Мособлсов-
проф уже входил с такими пред
ложениями в соответствующие ор
ганы, и эта работа ведется на са
мом высоком уровне.

Рассмотрение писем
и личный прием трудящихся

(Сведения за 1987, 1988 гг, и
первое полугодие 1989 г.).

Постоянное внимание соепроф
уделяет повышению качества рас
смотрения писем и организации
личного приема граждан.

За отчетный период в его адрес
поступило 20 862 письма и на лич
ном приеме у руководства и в
отделах было принято 11587 че
ловек.

Рассмотрение писем и устных
обращений граждан бь<ло направ
лено на максимальное (всемер
ное) удовлетворение затрагивае-
'льгх в них вопросов, Всего было
решено положительно 3304 обра
щения.

Государственное социальное
страхование, оздоровление

трудящихся

Бюджет государственного соци
ального страхования совета проф
союзов за отчетный период отра
зил новое, позитивное, что вошло
в жизнь нашей страны, и был на
правлен на повышение материаль
ного обеспечения тружеников Под
'иосковья, улучшение их жизни,
труда и отдыха.

Расходы бюджета в целом на
се виды выплат и льгот в дина-

Имели тенденцию роста асреднем более трех процентов и
8 1 989 году 763 миллиона
'^^и на 64 миллиона ру''"леи больше, чем в 1987 году.
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♦ люди НАШЕГО ЗАВОДА

Александр Александрович Хайдвков работает на нашем заводе
с 1974 года. Это технически грамотный, умеющий быстро осваивать
новую технику специалист. Александр Александрович многое дела
ет для улучшения качества выпускаемой продукции, занимается со
вершенствованием технической и технологической документации.

Должность требует от А. А. Ходайкова хорошего знания про
изводства, умения работать с людьми, настойчивости и инициативно
сти. Он трудится с энтузиазмом, стараясь выполнять свои обязан,
ности как можно лучше.

Александр Александрович пользуется заслуженным уважением
в коллективе.

КАКИМ БЫТЬ НАРОДНОМУ КОНТРОЛЮ
Под такой рубрикой в газете

было напечатано достаточно ин
формации, но не были названы
конкретные люди, от которых во
многом будет зависеть, каким
быть заводскому комитету народ
ного контроля. Поэтому выносим
на обсуждение коллектива заво
да предложения по кандидатам,
выдвинутым в состав комитета на
родного контроля завода.

И. В. Щавелев, заместитель на
чальника цеха № 14, — председа
тель общественного контроля
профкома.

Е. С. Мальцев, начальник брига
ды отдела 27.

А. А. Третьякова, инженер
ОГМет,

И. В. Смирнов, заместитель глав
ного энергетика.

Н. М. Гусев, инженер ОТиЗ,
Н. А. Лащеноо, старший инженер

отдела 27.
О. А. Черкунова, корреспондент

редакции газеты «Вперед».

Н. Ф. Селезнева, техник отде
ла 32.

В. П. Седов, старший мастер
цеха № 9.

В. П. Никифоров, начальник бю
ро ОВК.

B. Е. Симбирцеп, инженер отде
ла 57.

К. К. Григолия, заместитель глав-
ного механика.

Г. И. Щукин, начальник бюро 49.
C. В, Балакирев, инженер ОК.
С. И. Русляков, старший норми

ровщик цеха № 21.
Г, Е. Лапин, инженер бюро 48.
Е. С. Панов, начальник ВТК цеха

N° 17, отдела 61.
В. К. Травин, старший мастер це

ха № 9.
B. Т. Кудряшов, электрик цеха

№ 21.
П. П. Машигин, инженер ПДО.
Л. П. Яшилов, начальник БООС.
А. А. Ильичев, инженер-конст

руктор отдела 68,
C. А. Юзсфов, заместитель на

чальника цеха № 4.
С. Я. Евдокимов, заместитель на*'

пальника цеха № 2.
A. В. Рябков, инжёнер-конструк-

гор отдела 66.
B. В. Короткой, инженер отде

ла 32.
А, С. Кочлгов, инженер-конст

руктор отдела 68,
И. Д. Макарова, иннсеиер ДСУП.
А. Н. Гаврилоо, механик АСУП.
А. И. Соболенко, начальник от

дела 65.
3. В. Константинова, расчетчик

главной бухгалтерии.
Бюро ГГ НК и партком завода

просят направлять ва^ши предложе
ния, замечания по работе и соста
ву комитета народного контроля в
группу народного контроля заво
да (телефон — 16-11) или в парт
ком завода (телефон — 15-64).

А. БЫКОВ,
председатель ГГ НК,

А. ДУНАЕВ,
заместитель сенретарп парткома.

РЕШАЯ 0Б1ЦИЕ ПРОБЛЕМЫ
в городской комитет НК посту

пила жалоба от Анатолия Михай
ловича Моисеева, проживающего
в доме № 9 по улице Тверской,
на перебои в подаче горячей во
ды и нарушение теплового режи
ма. Аналогичные жалобы посту
пают и в другие инстанции.

Проверкой установлено, что из
ложенные факты подтвердились
(18 ноября с 17.00 до 20.00 и 19
ноября с 19.00 до21.00 — пониже
ние давления в сети из-за недос
таточной мощности насоса; 23 но
ября с 7.30 до 10.00, 27 ноября с
10.00 до 14,00 и 30 ноября с 9.00
до 11.00 — ликвидация утечек;
8 декабря с 9.00 до 18.30 — го
рячая вода отключена цехом
№ 24; 13 декабря с 7.00 до 14.30
— авария водопровода).

30 ноября состоялось совеща
ние с организациями-потребителя
ми тепловой энергии, на котором
были рассмотрены причины нару
шения теплового режима и принят
ряд мер по их ликвидации.

На совещании выступил главный
инженер ПТО ГХ Ю. Е, Потыли-
цын с информацией о проделан
ной работе по подготовке к ото
пительному сезону и о предстоя
щих задачах. Начальник ПТО ГХ
В. Е. Беляков рассказал о прави
лах пользования тепловой энер
гией и об упущениях при подго
товке к отопительному сезону. На
вопросы собравшихся ответили
Ю. Е. Потылицын, А. В. Фомичев,
Н, Г. Беличенко.

Отмечено, что большое количе
ство жалоб поступает от потреби
телей из-за неоперативности ре
шения вопросов по теплоснабже
нию теплосетью и цехом № 24.

Решено:
— всем организациям-потреби

телям тепла провести разъясни
тельную работу с населением об
утеплении квартир;

— о всех жалобах на отопление
обращаться в диспетчерскую це
ха № 24 (телефон — 5-55-58) или
в котельную (телефон 5-70-79),

если отключена горячая вода;
— ежедневно в 7.30 в помеще

нии цеха № 24 представителям
теплосети, ДМЗ и ЖКУ завода про
водить совещания для оператив
ного принятия решений по посту
пающим жалобам;

— для улучшения водоснабже
ния завода горячей водой оказать
помощь теплосети в доставке бо
лее мощного насоса;

— теплосети произвести уста
новку насоса до 31 декабря 1989 г.

18 декабря проведена дополни
тельная проверка с присутствием
ответственных руководителей от
ПТО ГХ, ЖКУ ДМЗ, цеха № 24,
где было еще раз заверено, что
принимаются все меры по устра
нению недостатков.

Городской комитет народного
контроля предупредил исполните
лей работ об повышении ответст
венности за нерегулярную подачу
горячей воды и тепла.

Н. ЛАЩЕНОВ.

ЖИЗНЬ

ВНИМАНИЯ
План оздоровления трудящихся

выполняется ежегодно, обеспечен
ность путевками в санатории-про
филактории выросла с 46,3 до
53,4 на- 1000 работающих.

Число детей, оздоровленных в
санаториях-профилакториях, уве
личилось в 2,7 раза с 6190 (1985 г.)
до 16307 (1988 г.).

Расширяется амбулаторная фор
ма оздоровления детей, из ДДУ в
рабочих здравницах: за три года
число увеличилось более, чем в
10 раз (1985 г. — 565. 1986 г. —
1232. 1987 г. — 3490, 1988 г. —
7083).

В детских дошкольных учрежде
ниях открыто 157 санаторных, 699
специализированных групп, функ
ционирует 5 санаторных ДДУ- В
1988 г. планировалось открыть 72
фуплы, фактически открыли 74
санаторные группы.

Обеспеченность трудящихся пу
тевками в санатории 'Увеличилась
с 30,2 до 32,3 на 1000 работающих
(при нормативе 21,9). В 1988 г. в
санаториях и пансионатах с лече
нием оздоровлено свыше 87 тысяч
человек, из них инвалидов войны
ч ветеранов труда более 12 тысяч
человек, в учреждениях отдыха —

тысяч человек (на 12,8 тысяч
человек больше, чем в 1986 году).

Число рабочих и служащих, по
ручивших диетпитание за счет
Средств социального страхования,
увеличилось на 3,7 тысяч человек
" соствило в 1988 году почти 95
тысяч человек.

Вместе с тем, на предприятиях
®Ряасти более 88 тысяч человек
Продолжает трудиться в неблаго
приятных условиях. Профессио-
чвльная заболеваемость выросла
за последние 3 года в 1,5 раза и
^Оставляет 1,14 случая на 10 000
Работающих.

1^отври по временной нетрудо-
«^юсобности за 3 года XII пятилет-

снизились лишь на 3,5 процен-
^^1 ожедневио по этой причине не

ты-работает в области более 100
сяч человек.

При существующем дефиците
путевок на отдых не использу
ется до 1500 путевок, или 6 про
центов от всего количества полу
чаемых путевок, а в отдельных от
раслевых комитетах и более.

Жилищно-бытовая работа
В Московской области жилищ

ный фонд — 102,4 млн, кв.м, из
них местным Советам принадле
жит 18,9 млн. кв. м., ведомствам —
59,1 млн. кв.м., ЖСК — 4,1 млн.
кв.м, в личной собственности —
20,3 млн. кв.м.

Число квартир всего жилищно
го фонда составляет 1,6 млн., из
них около 6 процентов — комму
нальных.

Средняя обеспеченность жильем
на одного жителя составляет 15,4
KB м, причем в городской местно-14^5 кв. м, в сельской мест
ности — *19,0 кв.м.

Уровень благоустройства жил
фонда водопроводом — 96 про
центов, канализацией и централь
ным отоплением — 95 процентов,
ваннами (душем) - 89 процентов
горячим водоснабжением — //
пооцвнтов.

среднегодовой ввод жилья со
ставляет 2,9 млн. кв. м общей пло
щади, что на 16,6 процента боль
ше чем в XI пятилетке.Удельный вес жилья, построен
ного хозяйственным способом, со-
лтявляет 8,4 процента.

На конец 1988 года состояло на
учете для получения жилья 11,8
Lcfl4 многодетных семей, или 3,1
пооиента всех очередников, а

ое»ого жилфон
да составляет 1 процент^ План лик-

видации ветхого и аварийного
фонда не выполнен в 1988.году,
он составил 57,7 процента.

В Московской области на 1.07.
89 г, действует 4780 предприятий
бытового обслуживания населения,
в том числе комплексных прием
ных пунктов (КПП) — 86,4, домов
бытовых услуг (ДБУ) — 192, из них
496 и 81 расположено в сельской
местности.

Службы быта организовань( на
320-ти промышленных предприя
тиях области. За 3,5 года XII пя
тилетки промышленными пред
приятиями выделено 21 607 кв. м
площади под организацию служ
бы быта.

Сегодня в личных подсобных хо
зяйствах граждан выращивается
более трети всего картофеля, по
лучаемого в области, а плодов и
ягод — более 85 процентов.

Однако развитие коллективного
садоводства идет медленно, не
выполняются ежегодные задания
по приросту коллективных садов.

В области проведена большая
организаторская работа по созда
нию единой структуры рабочего
контроля профсоюзов. При совете
профсоюзов создана инспекция
рабочего контроля.

В городах и районах избраны
рабочие инспекции, насчитываю
щие в настоящее время около 500
человек.

За 6 месяцев 1989 года проееде
но более 11 тысяч рейдов и про
верок, выявлено около 2 тысяч
нарушений. За этот же период по
требованию профсоюзов освобож
дено от работы 21 должностное
лицо, наказано в административ
ном и дисциплинарном порядке
508 человек.

Воспитательная работа,
культура и спорт

Большое место в работе проф
союзов по обеспечению содержа
тельного досуга занимает вовле
чение трудящихся в самодеятель
ное художественное творчество.

За отчетный период 25 коллек'
, тивам художественной самодея
тельности присвоено почетное зва
ние «Народный самодеятельный
коллектив».

Расширяется сфера предостав
ления платных услуг населению,
только в 1987 — 88 гг. получено
12 млн. рублей.

Формами платного кинопоказа
в 1987 — 88 гг. обслужено более
50 млн. зрителей и. получено от
продажи кинобилетов свыше 15
млн. рублей.

В соответствии с планом реали
зации реформы общеобразова
тельной и профессиональной шко
лы в области на базе школ, проф
техучилищ в 1987—88 гг. открыто
60 подростковых клубов, сейчас их
число достигло 188.

В области насчитывается 44 клу
ба юных техников, 3705 детских
коллективов художественной са
модеятельности, 1546 любитель
ских объединений и клубов по
интересам.

Ежегодно улучшается материаль
ко-техническая база пионерских
лагерей. Только за период 1987 —
89 гг. было капитально отремонти
ровано и реконструировано 50
лагерей и введено в эксплуатацию
более 10 новых загородных пио
нерских лагерей.

За годы XII пятилетки введено в
строй 23 общежития. Ведется ра
бота по реконструкции действую
щих общежитий, обеспечению их
оборудованием и инвентарем.

В ходе проведения объявленной
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «Двухлетки
молодежного общежития» на ка
питальный ремонт зданий и поме
щений, приобретение мебели и
инвентаря израсходовано более
20 млн. рублей. При общежитиях
организовано 282 клуба и объеди
нения по интересам, оборудовано
128 спортивных площадок, поса
жено более тьгсячи деревьев и
кустарников на территории обще
житий.

В настоящее время в области
для занятий физической культурой
и спортом имеется: 116 стадионов,
373 спортивных зала, 40 плаватель
мых бассейнов, 2 Дворца спорта,
129 стрелковых тиров, 206 лыжных
баз. За прошедший период допол
нительно введено в эксплуатацию
4 стадиона, 1 плавательный бас
сейн, 18 спортивных залов, 4 стрел

ковых тира, 2 лыжные базы, 125
простейших спортивных площадок.

Вместе с тем, достигнутый уро
вень развития физической культу
ры и массового спорта в нашей
области не отвечает современным
требованиям. Работа по всесто
роннему укреплению здоровья
человека, продлению его активно
го трудового долголетия средст
вами физической культуры не по
лучила приоритетного направле
ния. Более двух третей населения
не вовлечены в систематические
занятия физическими упражнения
ми. Ежегодно каждый десятый
юноша из-за отклонения в здо
ровье не призывается в ряды Со
ветской Армии.

Финансовая работа
В отчетный период в финансо

вой работе произошли значитель
ные изменения, которые сущест
венно расширили права и само
стоятельность первичных профсо
юзных организаций. В настоящее
время в их распоряжении остает
ся не менее 65 процентов суммы
членских профсоюзных взносов,
которые расходуются ими, в ос
новном, по своему усмотрению.

В отчетном периоде контрольно-
ревизионный аппарат МОСПС и
отраслевых комитетов профсою
зов, ревизионные комиссии проф
союзных организаций осуществля
ли контроль за расходованием
средств бюджетов профсоюзного
и  государственного социального
страхования.

В профсоюзных комитетах вь<-.
явлено 25 растрат и хищений на
сумму 54, 7 тыс. рублей, в кассах
взаимопомощи — 12, на сумму
56,5 тыс. рублей.

В бюджет государственного со
циального страхования возвраще
но 777 тыс. рублей в результате
установленных 1906 случаев пере
плат и просроченной задолжен
ности по страховым взносам.

По результатам ревизий 13 дел
переданы в следственные органы,
151 человек привлечен к дисципли
парной ответственности, а том
числе 17 освобождены от занима
емой должности.
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Дифтерия — острое инфекци
онное заболевание, вызываемое
дифтерийной палочкой, образую
щей сильный экзотоксин. Болезнь
сопровождается выраженной ин
токсикацией организма с наличи
ем фиброзного воспаления в об
ласти входных ворот инфекции
(зев, гортань, трахея, глаза, кожа).

Дифтерия была известна в ан
тичный и средневековый периоды.
Возбудитель дифтерии был от
крыт в 1884 году. На основе этого
открытия в конце прошлого века
удалось получить для лечения диф
терпи противодифтерийную сы
воротку. В 20-х годах XX века бы
ли предложены прививки анаток
сином для создания активного им
мунитета.

В  результате осуществления
многолетней специфической про
филактики дифтерии в нашей стра
не на протяжении последних двух
десятилетий достигнут спорадиче
ский уровень заболеваемости и
резко снижена смертность от этой
инфекции. Вслед за заболевае
мостью уменьшилось носительство
токсигенных коринебактерий. од
нако полностью оно не исчезло.
Несмотря на циркуляцию возбу
дителя дифтерии среди иммун
ных лиц, биологические свойства
его не изменились — степень ток-
сигенности остается одинаково

♦ БЕСЕДА ВРАЧА

ОПАСНАЯ ИНФЕКЦИЯ
высокой.

в настоящее время отмечается
некоторое повышение спорадиче
ской заболеваемости дифтерией,
в отдельнь[х местностях регистри
руются групповые заболевания
среди непривитых-детей невзрос
лых. Возрастает удельный вес
взрослых среди больных дифте
рией. Участившиеся заболевания
лиц старшего возраста обусловле
ны тем. что в детстве они не бы
ли привиты или привиты малоэф
фективными препаратами, а есте
ственная иммунизация при спора
дической заболеваемости не име
ет существенного значения.

Источником инфекции являются
больные дифтерией и бактерионо
сители. Дифтерия относится к ин
фекционным болезням, передаю
щимся воздушно-капельным пу
тем. При кашле и чихании из зева
и носоглотки больного (или бак
терионосителя) а окружающее воз
душное пространство попадают
мельчайшие частицы слизи, содер
жащие вирулентные дифтерийные
бактерии. Заражение происходит
при попадании этих инфицирован
ных частичек слизи в носоглотку

и верхние дыхательные пути здо
рового человека.

Заболеваемость дифтерией но
сит четко выраженный сезонный
характер с нарастанием количест
ва случаев болезни поздней
осенью и в начале зимы. Не обо
шла эта инфекция и наш город. За
ноябрь в левобережной части го
рода зарегистрировано 3 случая
заболевания дифтерией. Заболев
шие женщины из города никуда не
выезжали, пользовались только
местным транспортом. Следова
тельно, в городе среди населения
циркулирует возбудитель дифте
рии, создавая угрозу возникнове
ния у непривитых детей и взрос
лых тяжелые формы этой инфек
ции.

Продолжительность инкубаци
онного периода при дифтерии в
среднем составляет от 4 до 7 дней
с возможным колебанием от 2 до
10 дней. Наиболее часто встреча
ется локализованная форма диф
терии зева. У больных со средней
тяжестью болезни умеренно по
вышается температура (до 38,3 —

38,4), появляется ощущение раз

битости, вялости и незначительной
болезненности при глотании. Че
рез 24 — 36 часов от начала за
болевания возникает небольшая
гиперемия зева, на одной или
обеих миндалинах образуются не
большие налеты.

Патологические изменения в ор
ганизме больного дифтерией —
общая интоксикация, местный вос
палительный процесс и развиваю
щиеся впоследствии осложнения;
миокардит, токсический нефроз,
полирадикулоневрит — обуслов
лены повреждающим действием
дифтерийного токсина.

В настоящее время дифтерия
возникает у двух категорий лиц,
отличающихся по своей воспри
имчивости к этой инфекции. Пер
вая группа — это непривитые дети
и взрослые, которые не привива
лись в детстве и не приобрели
иммунитета в процессе естествен
ной иммунизации. У них дифтерия
характеризуется многообразием
клинических форм, высоким уде
льным весом токсических форм,
развитием тяжелых осложнений,
появлением комбинированных
форм. Вторая группа — привитые

дети и взрослые, у которых эта
инфекция наблюдается преиму
щественно в наиболее легкой фор
ме или нее сформировался стой
кий иммунитет к этой инфекции.

Основа профилактики иммуни
зация. В настоящее время исполь
зуют три препарата: адсорбиро
ванную коклюшно-дифтериино-
столбнячную вакцину (АКДС;, ад
сорбированный столбнячный ана
токсин (АДС). адсорбированный
дифтерийный анатоксин (АД), вак
цинацию АКДС проводят детям
начиная с трехмесячного возрас
та Первую ревакцинацию прово
дят АКДС — вакциной через^ 5 2 года. После законченного
курса вакцинации однократно.
Вторую и третью ревакцинацию
проводят АДС-М анатоксином ввозрасте 9 и 16 лет и через каж-
дые 10 лет взрослое население.

В очаге проводят раннее выяв
ление изоляцию и госпитализа
цию больных, а также выявлениебактерионосителей. Изоляция про
должается до полного кли
нического выздоровления и
прекращения выделения возбуди
теля Дезинфекция помещений в
очаге проводится 1-процентнь.м
раст.ором «"°Р=7з"Й'„(енКОВА,

заведующая эпидемио
логическим отделом СЭС.

t

м-р-"-

— только МОРЕМ.ДАЛЬШЕ Фото в. ГОЛУБЕВА.

Фотостудия
„Обра 3"

приглашает
Если в вас ищут и не находят

выхода творческие порывы на сте-
зе изобразительного искусства;
если вы хотите попробовать себя
на коммерческом поприще и при
обрести престиж лучшего фотомо
дельера города; если хотите уча
ствовать в Дубненских и Прибал
тийских фотовыставках, получать
гонорары, публикуя свои работы
на страницах журналов и газет;
если вы хотите просто сделать
снимки в альбом о проведенном
отпуске, путешествии, фотогра
фии своих друзей и близких, —
обращайтесь в народную фотосту
дию "Образ» при ДК «Октябрь».

Занятия с начинающими и опыт

ными фотолюбителями (взрослы
ми) будут проводиться еженедель
но.

Запись по понедельникам и чет
вергам до 15 января, с 19 до 20
часов, в комнате N9 41 нулевого
этажа ДК.

Справки по телефонам: 5-49-43,
5-55-63.

В ИНТЕРЕСАХ СПРАВЕДЛИВОСТИ
В Дубненскии городской коми

тет народного контроля в июле
1989 поступило заявление от ад
министрации, СТК, партийной орга
низации Опытного производства
НИКИМТ с жалобой на решение
исполкома Дубнеиского горсове
та народных депутатов по отводу
земельного участка для размеще
ния и строительства животновод
ческого товарищества «Труд» в не
посредственной близости от пред
приятия и реки Дубны. Сегодня
хозяйственные постройки этого то
варищества расположены вблизи
ж д платформы «Дубна».

Было установлено, что исполком
горсовета в 1988 году принял ре
шение о временном отводе земли
сроком на 3 года на основании
заключения бывшей городской
СЭС (ныне СЭС МСЧ-166). Учиты
вая, что СЭС МСЧ-9, которая осу
ществляет санитарный надзор за
ОП НИКИМТ, возражала против
размещения животноводческого
товарищества в 60-70 метрах от
опытного производства, ГК НК об
ратился в Центральную СЭС треть
его Главного управления Минздра

ва СССР (в чьем ведении сегодня
находятся обе СЭС города) с
просьбой дать заключение по по
воду санитарного обоснования
вышеупомянутого землеотвода.
Одновременно комитет народного
контроля постановлением от 10 ав
густа 1989 года просил исполком
горсовета приостановить исполне
ние своего решения об отводе
земли до получения заключения
Центральной СЭС.

В августе ГК НК получил заклю
чение Центральной СЭС, в кото
ром было отмечено, что земель
ный участок отведен с нарушени
ем санитарных норм.

Посчитав это заключение недо
статочным, исполком обратился и
получил заключение Московской
областной санэпидстанции, которая
пересмотрела заключение Дубнен-
ской городской СЭС, но все же
согласовала отвод земли уже не
для 49 участков, как было ранее,
а лишь для 33, т. е. для тех, кто
начал строительство с обязатель
ным условием по сокращению по
головья животных.

Имея вновь два противоречивых

заключения, городской комитет
народного контроля вынужден
был обратиться в Министерство
здравоохранения РСФСР.

1 декабря ГК НК получил из
Минздрава ответ следующего со
держания: «Главное управление
эпидемиологии и гигиены Минзд
рава РСФСР разделяет точку зре
ния специалйстов Центральной
санэпидстанции Минздрава СССР о
том, что санитарно-защитная зона
для размещения животноводчес
кого товарищества «Труд» на гра
нице Опытного производства
НИКИМТ определена Дубненской
городской санэпидстанцией непра
вильно. Данный вывод подтвер
жден и Московской областной
санэпидстанцией, которая в связи
с этим пересмотрела заключение
Дубненской СЭС. При этом также
отмечено, что осуществление ра
бот по сооружению животновод
ческих помещений на отведенном
участке производится с отступле
нием от требований органов гос-
саннадзора, в частности, без уст
ройства водопровода, канализации,
системы сбора навоза.

Учитывая изложенное, Минздрав
РСФСР считает необходимым ре
шить вопрос с переносом места
строительства животноводческого
товарищества».

Таким образом, столь долгий
спор, длящийся более года, раз
решен в пользу работников ОП
НИКИМТ и реки Дубны.

Хочется надеяться, что новый
участок, который будет выделен
жителям нашего города для заня
тий подсобным хозяйством, будет
предоставлен им не на 3 года, а
на более -длительный срок (ведь
люди вкладывают в это дело боль
шие средства), а главное — раз
мещен он будет в таком месте,
где не будет оказывать вредного
влияния или создавать диском,
форт для работников предприя-
T.ik, организаций города и не бу
дет создавать угрозы загрязне.шя
рек и окружающей нас природной
среды. Ведь ни Волга, ни Дубна
сами себя не защитят. Давайте об
этом помнить всегда.

В. ПРОХ,
председатель Дубненского

городского комитета
народного контроля.

:  23 декабря в 12.00 в- большом
|эале ДК «Октябрь» состоится юби-
:лейный концерт народного хора
; русской песни.

:  Билеты продаются в кассе ДК
1 «Октябрь». Цена билета — 50 коп.

:  Московское молодежное мно-
;гопрофильное объединение
: «Спектр» совместно с музыкаль-
:ным центром Стаса Намина пред-
■ставляют популярную развлека-
:тельную шоу-программу «Вояж».

:  В программе: танцевальная
: группа «Москва», рок-н-ролл
: группа «Юлия-Т», Митя Авдеев,
: диско-рок-шоу группа «Зеленый
:проспект», группы «Крепость»,
: «Сакура».

2  Для вас работает дигтт*М#й!71'
т«Вояж». Вы примете участие и
2 многочисленных конкурсах и не-
2повторимой беспроигрышной ло-
2терее.

2  Программу ведет Олег Львов.
2  В ДК «Октябрь» 29 декабря с
= 19.00 состится дискотека «Вояж»,
= 30 декабря и 1 января в 19.00 —
= шоу-программа (сВояж».
S В новогоднюю ночь в 1.00 при-
гглашаем на большое праздничное
Е представление.

=  При Дубненской СТОА открыт
^ комиссионный магазин по прода-
2 же автомашин, узлов, агрегатов к
2 автомашинам и мототехнике. Про-
5 изводится автоэкспертиза потери
Е товарного вида автомашины, оцен-
Ека автомашин для дарения, пере
сдачи наследства и др.
Е Время работы с 10,00 до 17.00,
= по вторникам и субботам. Теле-
= фон для справок 4-74.13.

Е 23 декабря с 9 часов на терри-
5;тории рынка Дубненскии торг
Е проводит предновогоднюю яр-
^марку по продаже промышленных
— и продовольственных товаров.
= Торг приглашает вас посетить
Е ярмарку.

:  Выражаем сердечную благодар-
jHOCTb сотрудникам ОК-11 МКБ
: «Радуга» и отдела 68 завода за ока
:занную моральную и материаль-
:ную помощь в организации похо-

^  Малинковского; Ю, П.

•  Семья Малинковских.
коллектив

|а: в noTano?"""""""
Семья Потаповых.

ЗВОНИТЕ.

ПРИХОДИТЕ.
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